

sehen ihnen hindurch windet sich die so lange gesuchte und 1850 entdeckte nordwestliche Durchfahrt. Man kann um America's Nordküste durch die Behringsstraße in den Stillen Ocean segeln; freilich macht die Unzugänglichkeit des Eismeeers die entdeckte Meerstraße für den Handelsverkehr unbrauchbar. Uebrigens führt Erwerb und Gewinn doch viele Seefahrer in diese Gegend; man jagt die hier häufigen Speck- und Thranthiere, Walfische, Walrosse und Seehunde.

Fragen über America.

Welche Stadt, die wir gehabt, liegt dem östlichsten Punkte des Erdtheils nahe? Welche Flüsse fließen in den Atlantischen Ocean? Welche in den Meixicanischen Busen? Welcher Fluß bildet sich aus drei Flüssen? Welche Namen kommen für Steppe vor? Wie viel Berge über 10,000' sind erwähnt? Wo findet man Gold? Wo giebt es gutes Färbeholz? Wo schöne Diamanten? Wo die meisten Stockfische? Handelsstädte am Atlantischen Ocean? Wie viel Städte über 100,000 Einw. haben wir gehabt? Welche Inseln besitzen die Engländer? Was besitzen die Franzosen? Was die Niederländer? Was die Dänen? Welche Inselgruppe liegt am weitesten von der Küste des Continents.

Erläre folgende Worte: Antillen, Mormonen, Vicuña, Cariben, Mexijer, Territorien, Vescherähs, Sorata, Cortez, Botocuden, Condor, Creolen, Sitka, Chicago, Nevada, Tabago.

§ 70. IV. Australien.

Dieser Erdtheil zerfällt in das continentale Australien oder Neu-Holland (S. 11) und das insularische. Die Inseln zerfallen in zwei Abtheilungen. Die innere Inselreihe oder West-Australien beginnt bei den Indischen Inseln mit Neu-Guinea, krümmt sich um die Nord- und Ostküste von Neu-Holland herum und endigt mit Neu-Seeland. Zu ihr gehören meist große und gebirgige Inseln. Die äußere Inselreihe oder Ost-Australien beginnt im Osten der Philippinen, krümmt sich anfangs um die innere herum, schlägt sich aber dann entschieden nach Osten. Die Inseln dieser Reihe sind gegen die vorigen klein, entweder hoch und vulcanisch, oder niedrig und durch Korallen entstanden. Es giebt außer diesen Inselreihen auch vereinzelt Inselgruppen und Inseln. Schon im 16ten Jahrhundert sind unser Continent und Inseln der innern Reihe, doch nur sehr theilweise, bekannt geworden; die eigentliche Entdeckungszeit Australiens fällt in die Jahre 1760—1820.